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 以下为律政司司长袁国强资深大律师今日（十月二十七日）检阅香港警察学

院结业会操的致辞全文： 

曾(伟雄)处长、各位警务人员、各位毕业学员、各位嘉宾： 

 大家好。我非常荣幸能够以检阅官身分出席这次结业会操。对毕业的学员来

说，结业会操固然十分重要。对我来说，今次亦别具意义，因为这是我首次以律

政司司长的身分出席纪律部队结业会操。 

 我衷心恭贺今日结业的所有学员。你们首先要「过五关斩六将」，在云云投

考者之中脱颖而出，期后经过很艰辛的训练，到今日成功毕业，一定是一件不容

易的事。今日你们正式成为警队的一份子，负责维护香港法纪。你们很快会被调

派到不同警区，驻守不同岗位。香港警队无论在国际间或在本港都以高效率见称，

屡获殊荣，更被誉为「亚洲最佳警队」。能够取得这个美誉，值得大家自豪，但

要继续这个良好声誉，甚至精益求精，对于警队，包括今天各位毕业学员，也是

一种挑战。 

 各位刚才的步操表现证明各位学员训练有素，也是经过艰辛的磨练。除了大

家的努力外，警察学院各位教官亦是劳苦功高。我相信，对他们的最佳回报，莫

过于你们日后好好运用从警察学院所学到的专业知识和技能，执行警务，并且时

刻紧记做个正直、清廉、专业的警察，全心全意为市民服务。 

 在维护法纪方面，律政司与警务处一直保持良好紧密的工作关系。法治是香

港赖以成功的基石之一。完善的法律制度、精锐的执法队伍和公平的检控机关都

是令法治得到彰显的重要元素。如果没有良好的执法队伍，最完善的法律条文亦

会变成纸上谈兵。只有在法治得到保障的社会，市民才可以安居乐业，投资者才

会放心营商。香港能够保持繁荣安定，警队实在贡献良多。 

 香港是世界最安全的城市之一，罪案率之低，破案率之高，足以令任何一个

国际都会羡慕。为了确保社会安定，香港警队不断增添精良的装备、加强专业训

练、与海外的执法机关交流。香港能够持续成为世界上最安全的社会之一，我们

优质而高效的警队，?对功不可没。 

 执法从来不是容易的工作，今日的社会对警务工作的要求非常高，警务人员

面对的压力是前所未有的。警务人员除了要以专业知识打击传统罪案外，还要以

缜密的头脑应付日新月异的科技罪行、侦查错综复杂的商业和欺诈的罪行。 



 

  香港市民享有高度的言论自由及游行示威的权利。近年游行示威的活动日趋

频繁，形式亦多样化。处理不同的游行示威活动，警务人员特别是前线人员面对

的困难可想而知。一方面要维持社会秩序，防止意外发生，另一方面要在法理容

许的情况下让市民可以行使他们游行示威的权利。遇到示威者情绪激动的时候，

仍然要保持冷静，紧守岗位，实在是谈何容易。此外，示威活动往往在假日举行，

部分警员要牺牲与家人相聚的时间去协助处理游行示威的活动，甚至会影响与家

人的关系。警务人员面对巨大的挑战和沉重的工作压力，我们是完全理解、完全

明白。在此，让我向警务人员的家人致以感谢，多谢你们明白和理解，警务人员

繁重的工作，不是每一个放假的日子也可以与你们相聚。政府在这一方面会尽力

为警队提供协助，务求可以改善情况。 
 

  除了日常的执法工作，每当有意外事故或灾难事件发生，警务人员要分秒必

争，第一时间赶赴现场协助拯救伤者，维持秩序。就以月初发生的南丫岛海难惨

剧为例，我从新闻中看到水警同事穿梭来回拯救伤者，更有三名警员在救援过程

中不幸受伤，他们忘我的救人精神实在令人感动，让人敬佩。 
 

  这一切一切都说明，维护法纪、保障市民生命财产安全的警务工作，绝对不

只是一份工作，更是一份抱负，一份服务市民的承担。警务人员的努力和贡献，

一直受到政府当局及社会各界人士的肯定、支持和表扬。日后你们执行职务时，

即使遇上各式各样的大小挑战，希望你们能够坚守信念，本着无畏无惧的精神，

迎难而上，履行市民托付于你们身上的重任。 
 

  各位学员，完成受训，离开学堂只是你们警员生涯的起步点，往后还有漫长

的路，真实工作里遇上的挑战亦只会有增无减。我希望你们继续加油、再接再厉，

全心全力做一个令人敬佩的警务人员。 
 

  最后，我再次诚心衷心祝贺今日毕业的各位督察和警员，祝愿你们工作顺利，

前程锦绣。我亦希望借此机会多谢整个警队多年来对香港付出的努力和贡献。多

谢各位。 
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